

## **La Prensa 26 03 2011**

### **El precio de la harina sube hasta 5% por alza del trigo**

La harina blanca subió de precio entre 3,15 y 5,40 por ciento como efecto del alza de los precios internacionales en los mercados bursátiles de Rosario, Argentina, y de Kansas y Chicago, Estados Unidos.

En un recorrido por el mercado Rodríguez y la calle Antonio Gallardo, los centros de comercio de alimentos de La Paz, se verificó que el precio de la bolsa de harina de trigo de 50 kilogramos de la marca argentina Leticia y el de la nacional Trigal, de 46 kilogramos, subieron de 192 a 200 bolivianos, con un incremento del 3,15 por ciento.

El saco de 50 kilogramos del producto boliviano La Caserita subió de 185 a 195 bolivianos, con un alza del 5,40 por ciento.

Según los comerciantes, la elevación se debe a que el trigo importado de otros países, como Argentina, subió y afecta al valor no sólo de la harina, sino también de los fideos. Un encargado de ventas de Fideos Lazzaroni informó que sus productos subirán de precio en los próximos días.

Por ejemplo, la libra de harina que se vende en 3,50 bolivianos subirá a cuatro bolivianos, con un incremento de 50 centavos. Mientras la arroba subirá de 69 a 72 bolivianos. En este último se registrará un alza del 4,34 por ciento.

Entretanto, en el mercado Rodríguez, la bolsa de fideos de cinco kilos se vendió la semana pasada en 29 bolivianos. Pero desde ayer se comercializa en 34 bolivianos, con una elevación del 17,24 por ciento. Una de las vendedoras dijo que el precio continuará subiendo.

El gerente general de la Sociedad Industrial Molinera (Simsa), Henry Ruiz, resaltó que el alto precio de la harina se debe a que los países de África y del Oriente Medio han dejado de comprar trigo a Estados Unidos y ahora acuden a la harina de Argentina, país en el que los precios fluctúan.

“El aumento de la demanda —indicó— provoca que el precio se eleve. A mayor demanda, mayor es el costo del producto”.

Por su parte, el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, indicó que los precios del trigo y de la harina se rigen a los costos del mercado internacional de Rosario, Argentina, y Chicago, Estados Unidos.

“Si en ambas regiones suben, aquí (Bolivia) también se elevan. En los últimos días el precio del trigo está en alza y continuará subiendo”.

El gerente de Producción de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores, afirmó que, a pesar del alza de la harina en el mercado interno, la estatal garantiza la entrega del producto de 50 kilogramos a 145 bolivianos a los panaderos.

“Cumpliremos —afirmó— el convenio con el sector de los panaderos de entregarles la harina a 145 bolivianos para que el precio del pan no suba”.

Afirmó que a través del apoyo que brindan a los productores de trigo, lograron el incremento de la producción nacional que hasta hace tres años sólo cubría el 25 por ciento de la demanda interna.

**Con el respaldo gubernamental, los productores bolivianos cubren el 40 por ciento de la demanda nacional, expresó.**

### **Los panaderos descartan el alza de precios**

Los panaderos descartaron el alza del precio del pan que actualmente es de 40 centavos por unidad de 75 gramos, “siempre y cuando” la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) cumpla con la provisión de harina, afirmó el secretario ejecutivo de la Confederación de Panificadores de Bolivia, Juan Carlos Apaza. “Nosotros, como panaderos —manifestó—, no vamos a subir el precio del pan. Descartamos cualquier alza en el precio del producto. La

población tiene que estar tranquila”. Sin embargo, aclaró que no están conformes con la calidad de la harina que les entrega la empresa estatal. Pero mientras Emapa cumpla el convenio de entregar a 145 bolivianos la bolsa de 50 kilogramos, “no habrá problemas con el pan”. La estatal vende el saco de harina de 50 kilogramos a 151,50 bolivianos.

### **Pérez es reelegido**

Demetrio Pérez fue reelegido para la gestión 2011-2012 como presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo).

“Hemos tomado mayor experiencia en el manejo de Anapo y sé que lo haremos mejor. Hemos tenido grandes logros, pero sin duda necesitamos más tiempo, porque hay muchas cosas por definir”, sostuvo Pérez. Añadió que “fui reelegido con una amplia mayoría; hay tareas pendientes que cumplir y hay trabajos que realizar. Es un nuevo desafío que tenemos en la conducción de la Anapo”.